El uniforme de las autoridades coloniales yanquis por adoptarse en Costa Rica

El 1º, de Mayo, en la fies ta obrera, en la que además de la lujosa concurrencia de obreros, hubo un gran des' pliegue de militares, seofreció un espectáculo digno de una página cómica ilustrada con monigotes semejantes a los que ilustran las aventuras de don Fenelón, sino hubiera sido mas bien signo evidente de ciertas tendencias refiidas con nuestra democracia tradicional. El público quedó sorprendido al ver al Coronel Aureo Morales luciendo un uniforme nuevecito de las tropas co-Ioniales yanquis, untforme adoptado en Nicaragua por la famosa Guardia Nacional. Afirman también algunos que en la mañana del mismo dia vieron a Javier Cortés, el hijo del Presidente, vistiendo el uniforme de la Guardia Nacional nicara* glienec. ¿A qué venía esa inpovación en questros uniformes militares? ¿Elegan cia? Espírito de imitación simiesco? ¿Moda? ¿Pitiyanquismo? ¡Realmente no sa bemos qué contestar!

Lo que si apuntamos es que debajo del uniforme co-Ionial de las tropas yanquis, en exhibición estemporanea, parece asomar una tendeo. cia: esa tendencia que nace del complejo de inferioridad de quienes quieren ponerso a la altura de los que consideran superiores: en este caso, de las tropas de ocupación yanquis, de esas tropas que han humillado tantas veces a los pueblos del Ca

Pareciera que hay urgen cia en ciertas gentes de estos pueblos en mostrarse al amo imperialista ya unifor madas para sus propósitos de dominio y esto es lo que a todo buen costarricense le resulta repugnante.

Pues ¿no tiene nuestro

pueblo una gloriosa tradición militar? Se podrá preteader acaso que para el próximo Once de Abril a la estatua de Santa María se le cambie su sencillo uniforme y se le vista con uniforme nuevo de soldado colonial yangui? Si alguna vez nuestros soldados cambiaron su uniforme, según cuenta la leyenda o la historia, fué allá en el 56. cuando Nicolás Aguilar con su grupo de valientes, trajeados con los uniformes de los bucaneros, detenían los barcos de guerra en el San Juan y los asaltaban, sable

en mano, en lucha épica contra el invasor. Volvamos los ojos a estos ejemplos de nuestro pasado honroso, sintámonos orgullosos de llevar dignamente la herencia de heroísmo de nuestros abuelos que, sin flamantes uniformes, en andrajos viriles, supieron batir en Santa Rosa en Rivas y en San Juan el primer intento de penetración imperialista.

En DIARIO DE COS-TA RICA del 5 del corriente, hay una nota que dice que han sido informados que el Presidente de la República dictará un decreto permitiendo entre los altos jefes del Ejército Nacional el uso de la camisa militar, muy acostumbrada en las fuerzas de tropa norteamericanas. A la medida que se le quiere dar un carácter de fines económicos, pero quizá se trate de respaldar a las autoridades que el Primero de Mayo andaban ostentando la cami' sa de la Guardia Nacional de Nicaragua, legado nefasto que dejó la ocupación militar yanqui de humillante recuerdo en el suelo de la hermana república y cuyo re cuerdo quema la sangre de los nicaragüenses dignos.

Comentarios Regocijados

Lilito, el más brocha de los ministros

tomar en serio a pesar de los boletines que diariamente manda a la prensa incen- es que a los chiquillos de sariándose a sí mismo, a pesar de las trasmiciones por sar jamás una lectura que radio, patrocipadas por él, de las Sinfonías de Beethoven, a pesar del aire solemne con que se sienta en el automóvil y a pesar de sus flamantes trajes. De aquí que su disposición de que en las escuelas sea leido el optimista Mensaje Presidencial que según él es una obra maestra, nos parezca la cosa más natural del mundo. Porque Lilito además de ser un amante platónico el arte musical y de su «idealismo», de su «Bergsonismo», de sus boletines, es un palaciego de primer orden o como decimos por acá una excelente "brocha"

Ya nos parece ver a las pobres criaturitas bostezando y durmiendo mientras el no menos pobre maestro lee con voz monótona las aburridas fantasías de don León.

A pesar de sus conocimientos en cuestiones de educación, a pesar de Buis' son y de todas las grandes figuras modernas y del pasa do que nuestro Lilito admi-

desconoce el actual Srio. de Educación algo elemental y escuela no les puede intereno comprenden ni les interesa. En su afán de mover con el presidente de la República, lo que menos toma en cuenta es lo que conviene o no conviene a los escolares. Y Guardense los maestros de decir que no están de ccuerdo con el Mensaje Presidencial o de ponerle el más inocente «pero», porque Litito los destituye enseguida. Podráu ser excelentes maestros, pero Li-lito no admitirá jamás en las filas que él comanda, a un individuo que se atreva a censurar o a criticar al Presidente de la República que según su opinión de cortesano, es algo como un Dios o el gran Lama del Tiber. Si echó de la escuela a Jesús Vega porque se atrevió a ver defectos en los

dominios de la Educación

A Lilito no lo podemos ra, quizá sólo por el forro, precididos por Litito, qué no hará con el maetro que ose pensar que el Mensaje Presidencial hay más hojas que almuerzo?

Ya nos parece ver a los nifios de las regiones costeras del Pacífico con la panla brocha para quedar bien cilla llena de ankilostomas y otros animalitos'o a aquellos de las escuelas de Nicoya en donde la Unidad Sanitaria eucontró que el 98 por ciento padecía de infección parasitaria, o aquellos que nunca toman leche a pesar de vivir en regiones en doude se produce la leche tenemos aute la vista la página 35 de la Memoria de la Sria. de Educación del inefable Lilito) ya nos parece verlos, repetimos oyendo el Mensaje Presidencial ordenado por el bonito kaiser que tiraniza desde el trono que ha levantado en el ala izquierda y en los altos del Palacio Nacional, Qué les quedará de la aburridísima lectura entre sus pobres ca-

1 248 se recogieron en las dos banderas de la España Republicana, que llevaron un grupo de mujeres trabajadoras durante el Desfile.

La actitud respetuosa que tanto las gentes sencillas y humildes como las gentes más cultas, adoptaron al solicitárseles la contribución para los viños españoles, puso de manifiesto que el pueblo de Costa Ricasiente muy hondo la tragedia que vive en este momento el pueblo

Contamos el dinero recogido: había 600 «CINCOS.» Quiéues echaron taptos «CINCOS?» Nos dicen las muchachar que traian las banderas, que era algo realmente conmovedor ver a los lim' piabotas acercarse a dar su cinco, ver a los vendedores de helados, a las mujeres vendedoras de pasteles dulces, a los vendedores de lotería, a los campesinos des' calzos, a humildes viejecitas, a las madres con los nifios en brazos eusefiándoles a echar los cincos en las ban' deras españoles.

Y sin embargo se atreve a decir don Lico liménez que al negarse él a intervenir en la tragedia española está ioterpretando el sentir del pue' blo costarricense. El no ha heeho otra cosa que interpretar su propio sentir y el de unos cuatro ricachones

¿Cuántas de estas manos que dieron los «cincos» y "dieces" podrían señalar en un maps donde esta España? ¿Acaso han tenido alguna vez en sus manos algún clásico español, o saben del Museo del Prado o del balneario de San Sebastián?

Jamas han pronunciado discursos ni han escrito arti- máticas como don Lico la

culos hablando de Nuestra Madre España; apenas saben de trabajar muchas horas con la plancha, la máquina, el martillo y el serrucho, vender helados y dar lustre a los zapatos ajenos. ¿De dónde, pues, esta comprensión para el pueblo es-pañol que ahora lucha valientemente en las calles de Madrid o en las de Oviedo o en las montañas que rodean a Bilbao? Las gentes han leido la prensa, han vis" to en el cine las pavorosas escenas de las madres espafiolas que huyen con sus ninos en brazos, de las bombas asesinas que lanzan los aviones de Hitler y de Mussolini y han visto que estas majeres valientes y pobres se han defendido, no escapando en lujosos automóviles y aviones a otros países. Las han visto librando de las llamas las mantillas de sus niños y dando valor a sus maridos, hijos y hermanos que van al frente a defender lo que todavía han dejado esas hordas malditas. Y el pueblo costarricense siente espontaneamente que esas madres y esos niños que abandonau su humilde casita, destruida por los bombardeos, son los mismos nifios y mujeres de todos los pueblos explotados del mun do: no llevan lujosas valijas, no se salen de elegantes edificios, viven en los suburbios de las ciudades. El pueblo de Costa Rica comprende sin ningún rodeo, claramen' te, la tragedia de España y

no enreda en evasivas diplo-

actitud que frente a esta lu- sus espaldas. cha debe tener nuestro psis.

conveniencia de los capitalistas la que decide la acti tud que deben tomar los gobiernos, pero el pueblo español y el pueblo de Costa Rica, los hombres hourados, libres y valientes, haremos realidad ante España nuestra solidaridad con su gobierno que sí es el represen' tante del pueblo que lucha por defenderse de la explota' ción del capitalismo que pesa desde hace siglos sobre

Muchos billetes de dos co Desgraciadamente es la lones, de cinco y de diez también contamos; los dieron varios médicos, profesores y comerciantes, gentes cultas pero cuya cultura les ha servido para comprender que la civilización de Europa está amenazada por el sal' vajismo que en todas partes imponen los fascistas y que Franco y sus secuaces de triunfar acabarían a sangre y fuego con todos los valores culturales de España.

Tome nota la Oficina Técnica del Trabajo

Eo la Botica Solera no se cumple la Ley de Salario Minimo Tenemos informes de que los empleados repartidores de esa casa entran a las 7 a.m. y saleu casi a las 9 de la noche por un sueldo de €2 disrios Según se nos dice, la Oficina Técnica del Trabajo ha tenido conocimiento de esto pero pide que los empleados

de esa botica, firmen un plie go protestando de esta contra versionide la Ley de Salario Minimo, lo que deria lugar a su destitución.

Nosotros preguntamos si ese pliego es necesario para la Oficina Técnica del Traba jo haga enmplir esa Ley

CORRESPONSAL

EXPULSION

A los militantes y simpatizantes se les advierte que el compañero HO-RACIO MONTIEL ha sido expulsado del Partido.

DE LA VIDA Del Partido

Pro-República Española

El miércoles próximo, a lss 7.30 de la noche, tendrá lugar una reunión de mujeres en el local del Partido Comunista. La c. Luisa González organizará el trabajo de ayuda concreto a la causa de la República Española y otras actividades de la mujer en nuestro mvoimiento. Quedan convocadas.

Movimiento de Células

Han recibido ya algunas células, y las otras re' cibirán en breve, instrucciones verbales o escritas, sobre la acción que el Partido debe desarrollar con referencia a la ayuda a TRABAJO. La formación de Brigadas Celulares de TRABAJO es una las tareas inmediatas de las células. La emulación con-

Escuela del Partido

Verá el Partido cristalizado dentro de poco tiempo la idea de muchos camaradas de fundar una escuela del Partido. El movimiento celular debe girar también alrededor de este problema interno del Partido para prestarle todo su apoyo. Al respecto, las células tienen ya algunas instrucciones.

Convocatorias

Al Comité Seccional de San José se le convoca a la sesión ordinaria, el jueves, a las 7.30 de la noche.

Célula No. 1, Radio C.

A todos los miembros de esta célula se les convoca a una sesión extraordinaria el martes a las 7 y media de la noche. Local de la célula.

Al Buró Político

Se couvoca al Buró Político del Partido, a las 7 de la noche del miércoles próximo, local señalado

Dela emulación Pro TRABAJO Sigue adelante la célula No. 1, Radio A., Lesigue la cél. No. 1, Radio C., con....73 ,,

De terceras las células No. 5, Radio